

En ALICANTE... (Un mes... 1.75 ptas. Trimestre... 5.75 " Fuera la capital, trimestre... 5.75 " Extranjero, trimestre... 15 " Número suelto... 0.10 cts. Anuncios y comunicados a precios convencionales. Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de San Nicolás, 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan. No se devuelven originales

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Año I

Alicante 24 de Setiembre de 1886

Núm. 215

## El Liberal

Miércoles 24 de setiembre de 1886

### Impresiones

Honras fúnebres.—Los dispersos.—Los insurrectos.—El asesinato del brigadier Velarde.—La prensa extranjera.—Medidas de orden público.—Actitudes.—El Sr. Castelar.—Los conservadores.—El gobierno.

Dos víctimas más han bajado a la tumba: el brigadier Velarde y el coronel conde de Mirasol; dos bizarros militares, asesinados vil y cobardemente en la jornada republicana del 19 de setiembre de 1886; pueden los revolucionarios añadir un florón más a la hoja de sus brillantes campañas.

Fajardo, Velarde y Mirasol; tres pundonorosos militares, no muertos en batalla, sino inicua y asesinando. Esas son las proezas, las glorias y conquistas realizadas por los enemigos de la libertad y de la patria.

Ayer los periódicos de la corte detallan el imponente acto del entierro de los dos valientes militares.

Después de un tributo a la amistad y al valor de ambos desventurados, el entierro representó una potente, viva, enérgica y unánime protesta del pueblo de Madrid y de España toda, contra los promovedores de los acontecimientos últimos, y de todos aquellos que defienden procedimientos tan bárbaros como absurdos.

La fúnebre comitiva, fué presidida por el presidente del Consejo de ministros, el ministro de la Guerra, el capitán general, Sr. Pavía, y un individuo de la familia.

Se han verificado juntos los entierros de las dos ilustres víctimas.

Sobre los féretros se veían varias coronas, una en cada cual, recuerdo de S. M. la Reina, que ha deseado mostrar su dolor por la pérdida de tan honrados militares.

El general Cuenca asistió al acto, en representación de S. M. la Reina, la que se propone visitar a las viudas y familia de aquellos héroes, con objeto de manifestarles lo mucho que ha sentido tan enorme desgracia.

Todo Madrid ha tributado los honores a tan valerosos militares: la España entera los llora.

Descansen en paz, y que su valor y lealtad sirvan de modelo, como soldados pundonorosos y valientes!

Seguen recibiendo partes de haber sido capturados, unos, y otros presentados a las autoridades, de los dispersos, quedando ya solo por hacerlo un grupo de 10 ó 12 ginetes de Albuera, que en su fuga

Folleto de EL LIBERAL. F. 2

## LA CAZA DEL ELEFANTE

POR

ALEJANDRO DUMAS

Y me enjugué con el pañuelo una gota de sudor que brotó en mi frente.  
—Teneis armas? me preguntó sir Williams.  
—Tengo una carabina de precisión.  
—De uno ó de dos tiros?  
—De uno. Además mi escopeta de caza.  
—De qué calibre?  
—De diez y seis.  
—Es no sirve.  
—Es que estoy acostumbrado á mi carabina.  
—Llevala, si quereis como arma suplementaria, pero como arma única os aconsejaré que lleveis otra.  
—Y por qué?  
—Porque no respondería de vos.  
—¡Oh!  
Y me puse á silvar una canción para saber hasta qué punto llegaba la tranquilidad de mi voz.  
—Necesitais llevar, repuso sir Williams, tres carabinas de dos tiros.  
—¿Y donde las encontraré?

se han dirigido á los montes de Toledo. Este es el resto de toda la fuerza insurreccionada.

Todo lo que han hecho estos desalmados, solo ha producido lágrimas, desdichas y desventuras para la patria.

¡Buena lección, si el fanatismo y la insensatez reflexionasen!

El número positivo de las fuerzas sublevadas, es el de 161 hombres de la primera y segunda compañía de Garellano, al mando del capitán Casero y de seis sargentos; de estos seis sargentos, hay dos entre los prisioneros.

Del regimiento de Albuera, 85 sublevados, al mando de cuatro sargentos, de los cuales hay también dos prisioneros, y otro, llamado Pérez, muerto por un cabo de los presentados.

Total de estas fuerzas, 246 hombres.

Todo ese imponente número ha podido conquistarse con dinero, halagos y promesas.

Según afirma *El Resumen*, el paisano detenido, llamado Méndez, en un arranque de dignidad, que no demostró en otra ocasión, ha confesado ser él el que mató al brigadier Velarde.

Había varios detenidos sobre los cuales caían sospechas de ser autores de hecho tan alevoso, y al decir uno de los jueces que en caso de seguir negando todos como lo hacían, dispondría quintar los presos, y al oír esto el joven Méndez salió de la fila y con acento conmovido dijo:

—No quiero que pague otro la culpa que á mí solo pertenece. Yo soy quien hirió al brigadier Velarde.

Parece que contra lo que se dijo en un principio fuera este infeliz perteneciente á la clase escolar, según el propio *Resumen*, es empleado de ferro-carriles y según *La Opinión* de las factorías de la estación de las Delicias.

Los periódicos ingleses *el Times* y *el Standard*, al ocuparse de la sublevación la consideran de poca importancia, y la tildan de *cándida*, diciendo á la vez que el pueblo español ha progresado y con ello ha conseguido que no sea peligroso ese acto que en otro tiempo hubiera sido considerado como de la mayor importancia; y viene diciendo por último, que los castigos no deben ser extremados con respecto á la masa inconsciente que se puede reducir por la clemencia; pero que en cuanto á los promovedores y asesinos de Velarde y Mirasol, deben sufrir la pena á que se han hecho acreedores.

El periódico republicano *Le Temps*,

—Yo haré que os las presten.  
—Pero, querido, ¿quien demonios lleva ese peso? ¿quien carga con esa artillería?  
—No os inquietéis por eso.  
—Pues cómo?  
—Si ve acaso un blanco para llevar nada en la India? Eso es cuenta de vuestros negros. Escoged vuestros *appos* mas seguros y ya os diremos como los habeis de emplear.

—No sería indiscreción preguntaros qué son *appos*? dije interrumpiendo de nuevo al narrador.  
—Así se llaman los negros de confianza que los extranjeros, y sean ingleses, belgas ó franceses tienen á su servicio particular.  
—Muy bien; seguid.  
—¿No os aburre esta relación?  
El prólogo me parece un poco largo.  
—¡Oh! Es que yo no soy tan experimentado espositor como vos. Por lo demás, en cuanto os canséis, apagais la luz y nos largamos.  
—Nada de eso! Cásputa! Me parecería entonces al lugareño que habiendo apostado á travasar descalzo el gran estanque de las Tullerías que estaba helado...  
—Si ya lo sé; en cuanto llegó á la mitad del camino prefirió volverse atrás. Pero os advierto que no estamos en la mitad.  
—No importa, seguid, seguid.  
—Dejadme hacer un cigarrillo.

dice también, que el hecho ha revestido poca importancia, y que le parece que el complot ha sido preparado por los adictos á los Sres. Zorrilla y Salmerón, y que por su escasa importancia, que el señor Sagasta no debe variar la política, ni renunciar á las prometidas reformas.

El Gobierno demuestra vivísimo interés en el esclarecimiento de todas las causas que hayan producido esa algarada, con el objeto de dar su merecido á los que se ocupan en atentados de tal naturaleza.

Al efecto, se están llevando á cabo en todas las provincias de España, varias prisiones de las personas que se consideran como complicadas; los periódicos de Madrid, traen diversas relaciones de nombres de la mayor parte de ellas.

En cuanto á este particular, tenemos una gran satisfacción en lo que á nuestra provincia se refiere, pues no aparece entre dichas relaciones, ninguna perteneciente á la misma, y casi puede asegurarse que no variará la cosa, pues para honor de los republicanos de la provincia de Alicante, podemos decir, que sean cuales fueran sus ideas, su comportamiento es digno, y la prudencia se distingue mucho en ellos, y por lo tanto, no creemos que puedan hallarse complicados en hechos tan horribles como despreciables.

El jefe de los republicanos gubernamentales, al saber en San Sebastián lo ocurrido, dijo:

«Esto no es España: esto es Bulgaria; esto es Turquía de Occidente; esto es la vergüenza de todos; esto es la prueba de que nuestro país no es digno de libertad. Estando abiertas las puertas de la legalidad á todas las ideas, es altamente censurable acudir á medios como los que emplea el Sr. Ruiz Zorrilla.

Si á nosotros, republicanos convencidos y probados, nos ofreciera mañana el poder una sublevación militar, le rechazaríamos; por tales caminos no queremos la república; en tales condiciones nacida, sería la ruina, sería la infelicidad de la patria.»

Los conservadores de primera fila, que se encuentran en Madrid, opinan que el Gobierno debe ser severo para castigar el crimen, pero también creen que esto es compatible con el mantenimiento de su significación liberal, y que deben reunirse cuanto antes las Cortes, para aclarar la actitud y juicio del Sr. Salmerón, en los últimos sucesos.

El Gobierno ha celebrado Consejo de ministros, bajo la presidencia de S. M. la

Envolvió Horacio un polvo de tabaco amarillo y perfumado en un pedacito de papel, encendió en la llama de la bugia, y arrojando dos ó tres bocanadas de humo, prosiguió de esta manera:

—La cita era á las seis de la mañana siguiente. Debo haceros notar que el sol en Ceilan guarda una puntualidad desesperante: sale á las seis de la mañana, y se pone á las seis de la tarde, nunca mas tarde, nunca mas temprano; con la particularidad de que aparece como un relámpago, y se estingue lo mismo. No hay ni crepúsculo ni aurora. Así es que estáis paseando en Galeface, es decir, los Campos Eliseos de la India, en medio de una conversación empezada en pleno día, y la acabais de noche. Diríase que Dios tiene bastante: apaga la lámpara, y se acabó!

A las seis menos diez minutos estaba yo listo.  
A las cinco llamé á mis criados y me ayudaron á vestir.

Los criados en la India se acuen en vestidos (suponiendo que su traje sea un vestido) sobre esteras en las galerías, y delante de las puertas.

No hay mas que llamarlos, sacuden las orejas, y ya están dipuesos.

Mi caballo, perfectamente ensillado, y con su arnés de viaje, pafaba á la puerta. Teniale por la brida uno de mis negros, y otros dos esperaban con las manos vacías. Mis aprestos de caza estaban en caza de sir Williams.

Reina, dándole cuenta de todo lo ocurrido en la sublevación y de las medidas adoptadas para reprimir la insurrección, y de los procesos que se están instruyendo, manifestando á la vez, que el Gobierno continúa firme en su propósito de aplicar la ley con todo rigor á los sublevados.

### Reflexiones políticas.

Pasados los primeros momentos de asombro y mas tranquilos los espíritus, comienzan los cálculos y las profecías políticas sobre las consecuencias de los últimos vergonzosos sucesos.

Se explican los temores y la ansiedad, pero no creemos que haya lugar á duraderas incertidumbres.

El motín ocurrido no puede negarse que es lamentable, como producido en los cuarteles y porque es grave toda alteración del orden público, pero por triste y lamentable que sea lo ocurrido, su importancia no es tan grande que pueda presentarse como acontecimiento capaz de influir en la marcha política del gobierno, ni en las relaciones entre los partidos, ni en ninguno de los elementos gubernamentales de nuestro país.

Tenemos unas instituciones que son la expresión exacta de las aspiraciones y necesidades de nuestro estado actual y un gobierno que marcha de acuerdo con la opinión y que representa toda la suma de derechos políticos y progresos necesarios en ese sentido. Solo la pasión ciega negaría esta verdad á todas luces evidente y que se demuestra con el solo recuerdo de las causas que motivaron la subida al poder del gobierno liberal y las simpatías que en el país le ha conquistado su gestión.

Dados estos datos ¿puede significar algo la última asonada revolucionaria? ¿Puede apreciarse como razón contra la marcha de un gobierno que unos cuantos soldados vendidos ó engañados, se lancen de sus acuartelamientos, dando gritos sediciosos, y poniéndose en precipitada fuga?

Nosotros creemos, por lo contrario, que si esto prueba alguna cosa, es el arraigo del gobierno en la opinión; que ha mirado con desprecio y conasco la algarada revolucionaria, y su prestigio y su cordura.

Por lo tanto, puede asegurarse que aquí nada nuevo ha de ocurrir, ni se han de realizar cambios de ningún género por la virtud de los últimos sucesos, que son en sí tan insignificantes en el orden político, como en el orden gubernamental.

Reprimido el movimiento revolucionario, presos los principales jefes, la ley se cumplirá y nada más.

El Gobierno sin ensañamiento, pero sin debilidad, hará lo que deba hacer, para dejar en buen lugar su prestigio, y para conservar intactos los respetos á la autoridad, más dignos de atención en situaciones liberales como la presente.

Atravesamos el fuerte, habitado por los comerciantes blancos que no suelen tener allí mas que sus escritorios y almacenes, y pasamos bajo una bóveda formada por las fortificaciones: costeamos el puerto, y entramos en el Peltah.

Esta es la ciudad, es Colombo. Hállase habitada Colombo por los negros Zingalis, por los Malabares y Portugeses.

¿Quereis saber quienes son estos, lo que hacen de donde vienen, y como se visten?

—¡Ya lo creo!  
—Pues bien; en tres palabras los vais á conocer como si los hubieseis visto.

—Los Zingalis son los naturales del país y forman casi toda la clase media comerciante.

Los Malabares van á ajustarse de demandaderos, rara vez de criados; ejercen el mismo oficio que los corsos, que atraviesan el pedazo de mar que los separa de Italia, van á hacer la siega al ducado de Luca, y se vuelven á su casa con tres cuartas partes de sus salarios.

Ganan los Malabares siete ó ocho cuartos diarios, tres peniques, gastan un cuarto ó un penique (porque allí cuentan por moneda inglesa) en comprar arroz y en hacerle cocer; ahorran cada día seis cuartos, y cuando se ven con cuatro ó cinco libras esterlinas reunidas, regresan á su país para comprar un acre (1) de tierra, cultivan el arroz, y se hacen propietarios. Viene un gobierno constitucio-

(1) Medida agrícola comun en Francia de

El Gobierno, pues, no acudirá á procedimientos con su significación liberal, y que tampoco se justificaría en las escasas proporciones de esa abortada intentona revolucionaria, ni cambiará en nada su marcha, ni desvirtuará su política ni su programa.

Se calmará la impresión dolorosa, los tribunales depurarán la verdad de los hechos, y aplicará la ley, pero pronto la política liberal compensará la última vergüenza y vendrán los Cuerpos Colegisladores á traducir en leyes todas las reformas, que de los liberales reclama la opinión pública.

Ante sucesos como el que lamentamos, los gobiernos tienen tristes deberes que cumplir, pero una vez cumplidos, su interés y el de las instituciones, estriban en continuar tranquilamente su obra de salvación.

## SUETOS POLÍTICOS

Comentario de *La Unión Democrática* á un sueldo nuestro, dirigido á *El Graduador*. Dice así:

«No sabemos lo que contestará el periódico posibilista, pero según le oímos respirar ayer, condenará el movimiento y el discurso del Sr. Salmerón en Vigo.

Aquí viene bien recordar que *El Graduador* aplaudió ese discurso, que tan mal sienta al LIBERAL, y le dió pié á aquel célebre artículo *Triunfo del Sr. Castelar*, que tanto nos dió que reír. Sin embargo, sucederá lo que tenemos previsto; conocemos bien al ex-dimagogo *Graduador*.

En cuanto á EL LIBERAL, bueno sería que, dando muestras de prudencia y de sensatez, nunca tan necesarias como en la ocasión presente, no se apresurase á estampar calificativos y juicios que huelgan.

El público ignora todavía el verdadero carácter del levantamiento y sus progresos, y recibiendo una versión inexacta y exagerada de lo ocurrido. Buena prueba de ello es que no se confirma la presencia del brigadier Villacampa en el sitio de los sucesos, ni que él fuese el jefe militar, como se dijo en un principio.

Sería mengua de nuestro carácter español, acusar sin pruebas, y nosotros, aunque nos quedásemos solos contra toda la prensa monárquica, levantaríamos la voz en demanda de justicia.»

Nadie ignora el carácter de la sublevación que ha sido al grito de ¡Viva la República! y si nuestro apreciable colega *La Unión* se dá por convencido, desde el momento en que es un hecho que al frente de los sublevados estaba el brigadier Villacampa, lo cual dice en su sueldo no se ha confirmado, puede desde luego empezar por convencerse, pues no sólo se tienen noticias exactas de que ha sido el citado brigadier, sino que también las hay dignas de que ha sido hecho prisionero en Noblejas, pueblo de la provincia de Toledo.

En cuanto á la prudencia y sensatez que nos encarece nuestro estimado compañero, es perfectamente inútil, porque buena prueba estamos dando de ello y no tiene motivo ni razón *La Unión Democrática*, ni para dudar de lo que escribimos, ni para asegurar que *estampamos calificativos y juicios que huelgan*.

*El Graduador* como comentario á un artículo de *El Globo* en el que viene condenando la criminal sublevación del día 19, escribe:

«Esto dice nuestro apreciable colega *El Globo*, cada vez mas empeñado en la propaganda de orden y legalidad, únicos de convencer al país de la bondad de la república.

Nuestras suposiciones no han resultado

nal, y son electores! Los portugueses son los dominadores del país.

El traje de los Zingalis es blanco. Se colocan sobre la piel un pedazo de tela de este color, se la lía á la cintura y á veces les baja hasta el tobillo. Los ricos usan sandalias; los pobres van descalzos.

La parte mas original del traje de los Zingalis es el peinado. Tienen el cabello largo tirado atrás como las mujeres chinas, y hecho un moño sobre el pescuezo sujeto con peines de concha, en cuya comparación los de las sevillanas (1) son peines en miniatura.

Mientras mas grandes, son mas elegantes. Por lo demás; este peinado es uno de los tributos que pagan los Zingalis.

Ejerciendo los Portugueses un activo comercio con China, y trayendo enormes cargamentos de concha, encontraron muy natural darles salida, obligando á usarlos á los negros Zingalis. Costoles al principio gran trabajo acostumbrarse á ellos, pero hoy, que ya lo han conseguido, lo encuentran encantador.

El resto del atavío se compone de una especie de arete de oro, de plata ó de cobre, con que se atraviesan el cartílago inferior de

160 perchas, que contienen 43,560 piés cuadrados. (Nota del T.)

(1) El buen Dumas querrá hablar de la gitana de Sevilla. (N. del T.)

exactas, aunque basadas sobre antecedentes dignos de estudio.

Creimos en una sublevación isabelina y ha resultado zorrillista.

El grito ha sido puramente republicano y zorrillista, según afirman los diarios madrileños.

En vista de este nuevo intento, tan semejante en sus efectos á los de Badajoz, Santa Coloma y Cartajena, y conociendo todo el mundo nuestra manera de pensar, nos creemos relevados de toda explicación y de toda protesta.

Sobre nosotros, no caerá la más mínima gota de la sangre vertida, de la que se puede verter, (¡ojalá no suceda!) y de las terribles desgracias de familia que puede ocasionar.

Ni seremos responsables del retroceso político que ha de sobrevenir.»

Ayer por la mañana se recibió el siguiente telegrama:

«Ministro Gobernación á Gobernador: Madrid 23 septiembre (2:30 m.)—Han sido aprehendidos el brigadier Villacampa, jefe de la rebelión de la noche del 19, en el pueblo de Noblejas, y el teniente González y uno de los que sacaron la fuerza sublevada de Garelano en la estación de Ciempozuelos.»

Agradecemos mucho al Sr. Ramírez Arellano, la atención de facilitárnoslo para poder lo publicar.

De *La Gaceta Universal*:

«Los monárquicos, borrando sus diferencias políticas, con igual criterio é idéntica energía, condenan los procedimientos que el Sr. Ruiz Zorrilla y sus partidarios emplean en busca de una revolución, que el país no quiere y hasta e tá dispuesto á imposibilitar.

Los republicanos mismos se muestran influidos por la gravedad de la intentona militar, pues guardan un silencio que es indicio seguro de la vergüenza que les produce el ser cómplices en el hecho de fuerza criminal del domingo.

Los posibilistas son los únicos que no temen la discusión de todos los círculos, y los que la aprovechan para afirmar que no quieren la república que pudiera venir con la sublevación de unos cuantos sargentos y por medio de la dishonra del ejército.

Y opinan así, aunque no sea más que por la consideración de que si se sancionase el proceder, los mismos elementos fautores de la república la destruirían cuando les conviniese venderse otra vez.

Con estas consideraciones y otras muchas á que da lugar lo que se espera como resultado de los sucesos del día, todas las reuniones de hombres políticos y de los que no lo son, se ven muy animadas y serán temas de debate para mucho tiempo.»

Reseñando la prensa de Madrid el entierro de los infortunados y leales brigadier Velarde y coronel conde de Mirasol, refiriéndose al primero, escriben el siguiente conmovedor detalle:

«Junto al féretro veíase un joven de simpática y triste fisonomía, vestido con americana y hongo; en quien se fijaban todas las miradas; era el hijo de la víctima, alumno de la Academia de ingenieros, en la cual ha obtenido el año último el empleo de alférez.

Cuando se dedicaba al estudio de su difícil carrera, recibió la noticia de que había sido herido su padre por una turba de locos ó ambiciosos. Pidió y obtuvo el permiso para venir á Madrid, y sin tiempo siquiera para variar el traje de paisano por el de militar, llegó á la corte, anhelando recibir la bendición del autor de sus días, y encontrando tan sólo un cadáver, y á su madre y hermana transidas de dolor.

la oreja, y al cual suspenden multitud de juguetillos. Con este enorme peso, consiguen otra de las bellezas mas apreciadas entre las gentes del país, que consiste en hacer la oreja de tres pulgadas de dimensión, con un agujero de una.

Apesado del sol, cuya fuerza es, por término medio, de cuarenta á cuarenta y cinco grados, van con la cabeza descubierta. Es verdad que llevan en la mano un quitasol formado de la hoja de una planta, que les resguarda algo del calor.

El vestido de los Malabares se compone de un turbante de una malla de cuerda y de un jarambel de una tercia de ancho por tres de largo. El turbante ciñe la frente, la malla el cuerpo, y á la malla se anuda una punta del trapo que para por entre las piernas, y se reúne con la otra á la espalda, á modo del mismo modo. Los niños no usan sino la malla. En los niños ricos es plateada; y en los mas ricos aun, es de oro.

En cuanto á los Portugueses, se puede decir que no son Portugueses,

Es el simple producto de blancos á blancas con los indígenas ó Malabares. Viven entre ellos, se casan entre sí y forman una raza mulata que detesta á los blancos y desprecia á los negros, es decir que detesta á sus padres y sus madres.

Todas las casas están ocupadas por el comercio: cada una es un escritorio, un almacén ó un depósito.

Desde aquel momento no se separó apenas del cadáver de su padre.

Cuando luego las dos comitivas se fundieron en una, y el Sr. Velarde fué invitado por el capitán general de Madrid á que ocupara el puesto que le correspondía de derecho en la presidencia, contestó con tristeza:

—Gracias, gracias, voy bien aquí cerca de mi padre.

El general Pavía abrazó al joven oficial, y todos los presentes se hallaban muy conmovidos.»

Según los partes oficiales, hasta las seis de la tarde de anteayer habían sido hechos prisioneros los siguientes sublevados:

En los primeros momentos de la sublevación, 30 paisanos, 83 soldados de infantería y 10 de caballería. En Villaverde, tres cabos segundos y siete soldados de infantería. En Vicalvaro, cinco soldados de infantería heridos y uno de caballería.

En Morata, 38. En Ocaña, 23 de Albuera, En Titulcia, 10 cabos y cinco soldados de caballería. En Aranjuez, dos cabos primeros y cuatro caballos. Y en Villaverde, dos sargentos y dos soldados de infantería.

Total: 30 paisanos, 140 soldados de infantería y 51 de caballería.

## ECOS LOCALES

Nuestro estimado colega *La Tarde* al dar cuenta en su número del Miércoles, del solemne acto de la consagración del Ilustrísimo señor don Juan Maura y Gilabert, Obispo preconizado de Orihuela, manifiesta al parecer en son de censura, que el Ayuntamiento de Alicante brilló por su ausencia en dicho acto.

Por lo visto el colega vespertino ha olvidado ya lo que ha sucedido y sucede en este asunto. Mientras las leyes concordadas entre la Iglesia y el Estado, sean como hasta hoy, letra muerta con notable y evidente perjuicio para incuestionable derecho de Alicante á la Silla episcopal; mientras todo se resuelve y determine por engañosas promesas, el Excelentísimo Ayuntamiento de Alicante, interpreta perfectamente la voluntad de esta población, colocándose en la rectitud digna que se ha colocado, sin perjuicio de obrar de otra manera, el día que su derecho sea respetado y atendido.

¿Estamos?...?

Esta noche á las nueve dará un concierto en el Café del Comercio, el aventajado pianista D. Rafael Cebreros.

No dudamos que la concurrencia sea numerosa y escogida.

Ayer salió con dirección á Elche, nuestro querido amigo D. Luis Cruz Pascual de Bonanza.

Esta tarde á las cinco celebrará sesión ordinaria el Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

Se encuentra en esta ciudad hace dos días, nuestro distinguido amigo D. José de Rojas y Galiano, marqués del Bosh de Arés.

Según parece, la corrida de toros muerte que ha de tener lugar en la plaza de San Juan se verificará el día 3 del próximo octubre en vez del 8 como se había dicho.

Hoy con motivo de ser los días de S. A. R. la Serenísima Señora doña María de las Mercedes, Princesa de Asturias, las tropas de la guarnición vestirán de gala, los edificios públicos ostentarán colgaduras y banderas, tocando por la noche de nueve á once, la brillante banda del regimiento infantería de Te-tuan, que ejecutará el programa siguiente:

Sus dueños duermen en las mismas tiendas.

El resto de la población se acuesta bajo las barandas de las casas, esto es, bajo la galería exterior.

Los que llegan demasiado tarde, ó que no encuentran sitio, duermen bajo las estrellas.

Todas las industrias se ejercen al aire libre, bajo los plátanos, los cocoteros ó las palmeras.

Los pescadores venden allí su pescado, los barberos allí afeitan y los guisanderos allí cuecen sus galletas.

A las seis de la mañana todo esto vá, viene, grita, llama, gruñe y funciona. Encontré á sir Williams en su casa. Cuatro ó cinco cazadores me esperaban, y otros debían reunirse en el camino.

Divididas las municiones en partes iguales fueron colocándose á la espalda mis negros.

Cada uno de ellos recibió además una de esas carabinas de dos tiros de que me había hablado sir Williams, y que pesarian de doce á quince libras.

Al salir de Peltah, se atraviesa un puente echado sobre un espléndido río, ancho como el Sena en Rouen, y se tomó la orilla derecha sobre la que serpea el camino de Caudée, abierto entre una tierra de color de sangre.

Este camino que costea el río á ciento cincuenta ó doscientos pasos de distancia, sombreado por árboles magníficos, palmeras del Brasil, plátanos, sensitivas, tulipanes y rave-

- 1.° Paso-doble «El Desertor», Vico.
- 2.° «Gebustfert» polka, Au-uan.
- 3.° Entreacto et «Dansé des Barchantes», Gounod.
- 4.° Moraima «Capricho instrumental», Espinosa.
- 5.° Preludio del tercer acto de la zarzuela «El Anillo de Hierro», Marqués.
- 6.° Paso-doble «El Emperador», Meyerbeer.

La Dirección general de propiedades, con fecha de ayer, ha admitido la dimisión que del destino de aspirante de segunda clase á oficial de la Administración de propiedades é impuestos de esta provincia, presentó D. José Cebrál, y nombrando en suemplazo, á D. Felipe Cifuentes, empleado cesante.

Se hallan vacantes en esta provincia dos plazas de agente de tercera clase, del cuerpo de orden público.

El *Boletín oficial* de ayer, publica el pliego de condiciones bajo las cuales se anuncia la subasta, para la reparación de la caseta de carabineros del Albir, término de Altea.

A beneficio del Santo hospital, se celebrarán en Gandía dos corridas de toros de las más acreditadas ganadería de Colmenar Viejo y sierra de Alcaraz, en los días 11 y 12 de octubre próximo, los que serán estoqueados por Juan Ruiz, (Lagartija) y Saturnino Frutos, (Ojitos.)

## ECOS DE LOS PUEBLOS

Más sobre las elecciones del distrito de Dénia

Jalón 20 septiembre 1886

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío: A los escandalosos hechos por la prensa denunciados, referentes á las elecciones provinciales de este distrito, hay que añadir lo ocurrido en esta sección, donde imperan todavía los procedimientos y personas conservadoras.

Sin incidente alguno, depositaron durante toda la mañana y primeras horas de la tarde los electores sus respectivas candidaturas; llegó la hora del escrutinio, y el presidente, cumpliendo con su deber, fué leyéndolas, al parecer, según estaban escritas.

De la proclamación del presidente, resultó que, entre otros candidatos, D. Jaime Barber Frau, había obtenido 148 votos, y que D. Ambrosio Orozco, había obtenido 240.

Muchos electores presenciaron el escrutinio, tomando nota del resultado y extrañándose de que una mesa conservadora, procediera con tanta imparcialidad; más reservaba al final un desenlace escandaloso que confirmó la extrañeza de un principio.

Al candidato Sr. Barber, solo se le adjudicaron once votos, de los ciento cuarenta y ocho que obtuvo y al Sr. Orozco un número considerablemente menor del verdadero.

No fué obstáculo á este resultado el que el Interventor liberal, D. Juan Bautista Mauri, manifestase á los conservadores, que el recuento debía hacerse con la lista de que se habían servido durante la proclamación y no con otro papel que tenían escondido tras la mesa. El presidente oyó las advertencias del Sr. Mauri, como quien oye llover, y la célebre acta se presentó así ante la Junta del Censo, no sin protestarse como merecía. Así se comprende, que la candidatura de coalición conservadora y Catalá en este pueblo apareciese, con trescientos doce votos, mayor número del que había obtenido.

Relato á V., sin comentarios, lo ocurrido, para que comprendan los verdaderos amantes

nalías, gigantes de los trópicos que balancean en el mas puro ambiente sus empenachadas cabezas, formando euparrados sobre las caravanas, goza de una frescura deliciosa. El bejuco y la liana de azules campanillas, se entrelazan en los troncos de estas plantas con sus flores de ardiente color, y su encarnado de púrpura y azul de zafir:

Todo esto vive con esa vegetación tan poderosa en la India, en que el rosal tiene el tamaño de un álamo, y en que una sola higuera, al cabo de diez años, forma un inmenso bosque, con sus manadas de pavos reales, sus bandas de monos, sus hordas de tigres y sus nidos de serpientes; como si datara de la creación.

Al salir del puente se nos reunieron cuatro nuevos cazadores.

Eramos once en total. Cada uno de nosotros llevaba tres, cuatro, ó cinco negros; por manera que la caravana se componía de cerca de cincuenta personas.

Los cazadores marchábamos á caballo, llevando un negro á la cabeza y otro á la cola del caballo. El de delante hacia ademán de llevar la brida, y el de la cola agitaba un inmenso abanico para espantar las moscas. A ninguno de ellos se le ocurrió servirse de este abanico para si mismos. El negro jamás tiene calor.

A las dos leguas, que se andan en tres cuartos de hora, se llega al templo de Buddha. Este templo es célebre por contener uno de los

de la sinceridad electoral, que ésta es im- posible cuando dominan los conserva- tores. Doy á V. las gracias por la inserción de las anteriores líneas, ofreciéndole, señor Director, el testimonio da mi consideración más distinguida.

SILARIO ESTEVE.

Según carta de Muro, la cosecha de vino se presenta este año inmejorable. La clase de líquido no puede ser mas superior en color y en gusto, alcanzando quince grados de fuer- za. Los labradores de aquel término prefieren vendimiar por su cuenta á vender el fruto, evidentemente salen mucho mas gana- nques, en cuestión de precios no se dice na- da, hasta que no lleguen los comisionistas, que se espesan de un día á otro.

Segun escriben de Denia la baja de pre- cios en las pasas se nota de una manera sen- sible, pues hasta se han cerrado algunos alma- cenes, lo que prueba el retraimiento de aque- llos comerciantes, que á ningun precio quie- ren comprar dicha fruta.

Según dice El Serpis el domingo á las on- ce se promovió un tumulto en el Café de Ri- gal, saliéndose la gente que de bote en bote llenaba el local, sin pagar, amen de buen nú- mero de botellas y servicio rotos. La mampa- ra de cristales de la puerta fué á parar, echa añicos á media plaza.

El origen del escándalo parece que fué una cuestión entre dos concurrentes.

Las pérdidas sufridas por el dueño del es- tablecimiento pasan de dos mil reales.

La Guardia civil intervino y puso paz en los exaltados ánimos, deteniendo á uno de los promovedores del alboroto.

El domingo próximo empezarán en Pená- guila las fiestas que anualmente dedican va- rias familias acaudaladas y los vecinos del pueblo, á su patrona la virgen del Patrocinio. Las fiestas este año serán muy brillantes, y prometen estar animadas.

En Madrid hay detenida por falta de fran- queo, una carta dirigida á D. Lucrecin Cas- tillo, en Tibi.

Se ha autorizado al Alcalde de Callosa de Ensarria, para celebrar fiestas en los dias 9 y siguientes de octubre, en honor á la Virgen de las Injurias.

En Benimarfull habrá también fiestas á la Virgen del Rosario, en el primer domingo de octubre.

Se halla vacante la secretaria del Ayunta- miento de Setla y Mirarosa dotada con 600 pesetas.

En la madrugada de anteayer hubo un in- cendio en la casa número 23 de la calle de Poveda, de Mondóvar, lográndose extinguirlo después de tres horas de trabajo.

Leemos en El Serpis de Alcoy:

«Con objeto de segar alguna yerba salió ayer mañana al campo, en la heredad deno- minada «Clot de Server» partida rural de «Ri- quer Alto» el labrador José Santonja Jordá, de 46 años, easado y vecino de esta ciudad, el cual falleció á consecuencia de accidente na- tural.

El cadáver fué hallado en el campo ayer tarde á las dos por la familia del referido San- tonja que, cuidadosa de la tanzanza, salió en busca del que ya era cadáver.

El juzgado de instrucción, acompañado del Inspector y cabo de orden público y de mu- nicipales, se trasladó al lugar del suceso y procedió á levantar el cadáver.»

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 22 septiembre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo y correligionario: Los tristes sucesos ocurridos en esta Corte han hecho finalizar antes que de costumbre la temporada en las estaciones de baños del norte, de donde han regresado la mayoría de los hombres políticos importan es, esperando que los pocos que por allí quedan, hagan su vuelta también en breve.

Esto ha originado un aumento de anima- ción en los círculos políticos, los cuales se hal- lan hoy con tanto movimiento como en los mejores dias.

Pero toda esta animación, todo el gran nú- mero de gentes que allí acude, solo se ocupa de un solo y único asunto: de la abortada su- blevación y sus tristes consecuencias.

Los hombres de todos los partidos, incluso los republicanos, están unánimes en condenar del modo mas severo estas sediciones que nos deshonran y rebajan, y todos también no hal- lan palabras bastante duras para recriminar á los instigadores que desde fuera pretenden destruir al país que los aborrece y que les niega el nombre de españoles.

Afortunadamente los que han tomado par- te en el movimiento empiezan ya á tocar los

resultados de su locura pues la mayor parte han caído en poder de las tropas leales y está completamente sofocada la insurrección.

Así lo manifiesta el brigadier Obregón pi- diendo permiso que se le ha concedido para retirar las fuerzas a sus cuarteles.

Ayer á las cuatro de la tarde se verificó el entierro de dos de las víctimas de los sucesos recientes. Los cadáveres de los valientes y pundonorosos militares brigadier Velarde y conde de Mirasol muertos por unos cobardes asesinos cuando iban á cumplir con sus debé- res de militares y de buenos españoles.

Nada tan imponente como este acto.

La comitiva iba en la forma siguiente:

El brigadier Echaluze, con un ayudante, al frente de la comitiva como jefe de la briga- da que hacia al cadaver honores excepcio- nales.

Unos 70 soldados de artillería á pie, en for- mación de á cuatro.

El armón tirado por seis mulas.

A derecha é izquierda del cadáver, y en lar- gas filas, porteros del Centro Militar, del Ayuntamiento y 40 artilleros con hachas en- cendidas.

Llevaban las cintas los coroneles Sres. Ve- lasco, Buelta, Serra, Clemencia, San Juan, Castillejo, conde de Clavijo y Franco Ro- mero.

En pos del féretro iba numeroso duelo, pre- sidido por el Sr. Sagasta; el general Cuenca, en representación de S. M. el director ge- neral de Artillería, señor Cassola; el señor con- de de Cheste, los ministros de la Guerra y de Gobernación y los señores Cabanillas y Moyano, pertenecientes á la atribulada familia.

Escortaba al féretro el regimiento de artille- ría que mandaba el conde de Mirasol, yendo al frente del mismo el teniente coronel señor Blanco.

Al pasar la comitiva por delante de las ca- sas de Mata, donde se dió muerte al referido coronel, la manifestación de duelo era im- ponente, momentos después empezó la lluvia, que arreció considerablemente.

El entierro subió por la calle de Atocha hasta la de la Concepción Jerónima, y bajó por ésta á la de Toledo, dirigiéndose luego al cementerio.

El señor ministro de la Guerra se retiró en la iglesia de San Isidro, y desde ese momen- to quedó presidiendo el duelo el general Pavia.

La comitiva llegó á San Isidro á las seis y cuarto de la tarde, cuando era casi de noche, y después de hacer las descargas de ordenan- za el regimiento de linea de Saboya, se dió tierra al cadáver del brigadier Velarde.

El del señor conde de Mirasol quedó en el depósito situado frente á la capilla de San Isi- dro por expresa voluntad de la señora conde- sa viuda, que desea se diga una misa de cuerpo presente antes de dar tierra al cadáver.

Es imposible citar los nombres de los que formaban el acompañamiento, que se compo- nía de todo cuanto encierra Madrid de nota- ble en todos los ramos.

A las cuatro de la tarde, momentos antes de ponerse en marcha la fúnebre comitiva, llegó un ugiar de palacio con una monumen- tal corona, en la que, sobre el verde de diver- sas hojas, se destacaban rosas de té, peonías, violetas y otras flores. De ella pendían dos grandes cintas de los colores nacionales, sin inscripción alguna, que la augusta soberana dedicaba á su leal servidor brigadier Velarde.

También llevaban otras varias coronas de la oficialidad de artillería de la Peña y del Círculo militar.

Esta mañana á las once han celebrado Con- sejo los ministros bajo la presidencia de S. M.

Se dice que Villacampa y demás jefes de la sedición están escondidos cerca de esta corte por lo cual hay fundadas esperanzas de que sean cogidos.

Suyo afectisimo,

EL CORRESPONSAL.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Un bautizo entre zingalos

Una de las mujeres de la troupe de zinga- los que hay en el Jardín de Aclimatación de París, ha dado á luz á un niño. El recién na- cido ha sido inscrito en el registro civil de la alca día de Neuilly, como hijo legítimo de Cornelis Días y de Imaduwehewage, y ha si- do bautizado con gran pompa, y según los ritos de la religión de Budha.

Piratenu Ounangi y Gonuaratanau Ou- mangi, los dos sacerdotes que están constan- temente sentados al lado de Budha, á la puer- ta del pequeño templo de la caravana, inmó- viles y silenciosos, con su larga túnica amaril- la y con la cabeza completamente afeitada, bajo su dosel multicolor, han leído el horó- scopo del recién nacido, á quien le han predi- cado larga vida y numerosa familia.

Al bautizo, presenciado por más de 50.000 almas, precedió una fiesta de carácter íntimo. En medio del campamento de la caravana, y sobre un tablado cubierto de tapices, fueron colocadas, entre dos enormes pebeteros, en donde se quemaban perfumes, las sillas de los sacerdotes, y otra reservada al jefe.

Llegada la hora, dos zingaleses colocados á modo de centinelas, dieron principio á la ce-

remonia, tocando un tambor. A este toque todos los cingaleses salieron de sus payottes, y se dirigieron al pequeño templo de Budha, de donde, después de algunas oraciones, sa- lieron procesionalmente á buscar el recién na- cido.

Iban á la cabeza de la comitiva los tambor- rileros y flauteros; después los sacerdotes, bajo pálio, llevado por cingaleses jóvenes, y después elefante, sobre cuyos lomos iba el cofre que encierra un diente del gran Cakya- mouni-Budha.

En torno de esta sagra- ta reliquia, iban jó- venes con canastos de flores á la cabeza.

Enseguida seguían, ricamente enjaezados, los doce elefantes que posee la troupe, y lue- go, divididos en grupos, los cingaleses que la componen, y haciendo contorsiones, unos al compás del tamboril, y bailando otros la dan- za de los desposorios, y la danza de los dia- blos, que tienen por objeto echar los espíritus del mal fuera del diente de Budha, y en ge- neral, fuera de todas las reliquias que los cingaleses tienen en gran veneración.

Compuesto así el cortejo, se dirigió á casa de la madre, que acompañada de su familia, y llevando en los brazos al recién nacido, á quien se le ha puesto Paris, aguardaba á la puerta.

La comitiva se dirigió luego al centro del campamento. Los sacerdotes ocuparon sus puestos; delante de ellos se colocó la madre con su hijo en brazos, y alrededor de ellos, toda la troupe; hombres, mujeres, niños... y animales.

A una señal del sacerdote más anciano, se prosternaron todos los cingaleses, se levanta- ron después de orar, y entonaron un canto grave y lento, acompañado de cimbales y tamboriles.

En medio del humo de los pebeteros, se veía á los dos sacerdotes de pie, ante el joven «Paris», invocando para él al poder divino y pasando la mano por el cuerpo al recién na- cido, como consagrándolo. Luego hicieron que tocara con sus manecitas la caja dorada que contiene el diente de Budha, y después lo colocaron en tierra mientras las mujeres echaban flores sobre su cabeza.

La ceremonia terminó con otra oración; poco á poco cesaron los cantos, y toda la troupe desfiló ante el recién nacido, á quien los elefantes saludaron con la trompa.

El cortejo se organizó después para llevar á la madre Imaduwehewage á su casa, donde la aguardaba una multitud de curiosos parisien- ses que habiendo conseguido por excepción penetrar en la casa, iban á aumentar los re- galos que los zingaleses hicieron á la madre.

Las fiestas por el acontecimiento se pro- longaron luego todo el dia en el Jardín de Aclimatación.

Nuevo cartucho para mineros

Sin fuego, mecha, pólvora, dinamita, ni nada peligroso, hé aquí el nuevo cartucho que se propone para saltar la roca:

Dispóngase de un tubito de cristal dividido en dos compartimientos, en el uno se pone zinc en polvo impalpable, y en el otro ácido sulfúrico; introdúzcase este tubito en el ba- rreno, tapándose bien con arcilla, y sin más, bastará que el minero rompa desde el exterior, con una varillita de hierro, el tubo de cristal, para que á los pocos momentos resulte una explosión muy violenta.

En efecto, al mezclarse el ácido con el zinc, se produce una rápida formación de hidróge- no á la enorme presión de 37.000 atmósfe- ras capaz de hacer saltar en mil pedazos toda una montaña.

Un desafío á cañón

Tuvieron un altercado hace dias en Colón, un comerciante principal y un agente de la compañía del canal de Panamá. El primero mandó sus testigos al segundo para exigirle una satisfacción ó arreglar un duelo. El agen- te optó por el duelo y eligió sus testigos.

Pero el drama, que debió ser trágico, de- generó en comedia. Se había escogido la espa- da como mejor arma de combate, pero fué imposible hallar dos iguales en todo Colón. Entónces resolvieron [cosa horrible] batirse á cañonazos, y solicitaron para el efecto un cañón que acababa de adquirir la compañía del ferro-carril de Panamá.

Esta puso el arma á disposición de los due- listas; pero hé aquí la misma dificultad ¿don- de encontrar otro igual?

Parece también que el cañón no pudo re- sistir á un ensayo preparatorio y estalló en mil pedazos.

Por fin intervinieron los amigos y decla- raron que el honor estaba satisfecho y una noche se verificó un gran banquete en uno de los mejores hoteles de Colón, y al que, como era de esperarse, concurrió gran número de comensales.



Compañía de vapores del Excelentísimo señor Mar- qués de Campo.

Servicio regular entre Alicante y Orán El magnifico vapor español CARIDAD saldrá de este puerto directamente para

Orán todos los mártes á las seis de la tar- de, haciendo la travesía en diez horas.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en las oficinas del excelen- tísimo señor marqués de Campo, en esta capital, Esplanada, 15, bajo.

Durante la estación de los calores pare- ce que el vigor vital se escapa por los po- rros muy dilatados del cutis. Como esta pérdida es debilitante se la debe remediar con el uso de un tónico enérgico y agra- dable. El Quina Laroche tiene, en grado eminente, estas dos cualidades.—Se vende en las farmacias.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

Table with columns: Fechas, Papel, Dinero, Obs. Rows include London, Paris, Mar. Cete, Havre, Madrid, Barcelona, Cádiz, Málaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela.

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer:

Table with columns: Barómetro, Termómetro, Viento, Atmósfera, Mar, Temperatura máxima del aire á la sombra, Idem mínima durante la noche, Evaporación en milímetros.

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DIA DE AYER

Table with columns: Defunciones (Varones, Hembras, Total), Nacimientos (Varones, Hembras, Total).

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Dalmacio.

SANTO DE MAÑANA.—San Cleofás.

ÚLTIMA HORA

Telegramas de «La Tarde.»

Madrid 23 (9:50 m.)—En Consejo de Minis- tros se ha acordado activar los procesos de los comprometidos en la rebelión. Se acentúan los rumores de crisis parcial. Se adelantará la reapertura de Cortes.

Madrid 23 (10 m.)—Ha sido capturado esta madrugada al Brigadier Villacampa, en el pue- blo de Noblejas. Continúan las prisiones. Cánovas no apresurará su regreso á esta Corte.

Madrid 23 (12:30 m.)—Han llegado presos el brigadier Villacampa y el teniente Gonzales. Se encuentra i gravisimos Puralta y Azlor, militares heridos por los sediciosos.

Los ministeriales niegan los rumores de crisis. Madrid 23 (12:40 t.)—Esta tarde empiezan las sumarias seguidas contra Villacampa y Gonza- lez.

Esta noche se reunirá el consejo de guerra que ha de juzgarlos. Mañana se dictará la sentencia.

Madrid 23 (1:30 t.)—Rusia ha manifestado su descontento por la nueva política del gobierno de Bulgaria.

Elógiase la conducta del regimiento de la Princesa. Ha llegado el general Concha.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Gritos superiores.	Gutaperchas.
Ata-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas.
Sacos de noche.	Cepillos.
Catamañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Fenedores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petacas.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De cañónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

### A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI; id., id., CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Rander y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas.	Serruchos.
Ha has.	Verdugos.
Garlopas.	Ficheros.
Cepillos.	Trincadores.
Junteras.	Triángulos.
Guillames.	Ba renas.
Tenazas.	Berbiquis.
Alicates.	Formones.
Corta frios.	Gubias.
Visagras.	Roblones.
Limas.	Escuadras.
Escofinas.	Cuchillos.
Sierras.	Destornilladores.

### Casa de comisión CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. Maluenda Vienc.—Alicante  
Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

### Fábrica de espejos

### DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4

### Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á precios arregladísimos.

### LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

### Profesor dentista

Don Félix Rubio, ofrece sus servicios á las personas que se dignen honrarle con su confianza, por todo lo que concierne á la prótesis dentaria. Trabaja y coloca dientes y dentaduras artificiales, que sirven para comer; dientes y muelas sueltas, desde 20 reales una, y dentaduras completas, desde 500 reales una en adelante.

Calle de Calatrava, número 16, principal.

### TIPOGRAFÍA de VICENTE

BOTETLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

### SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang, Viñes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TABAGO, de 800 toneladas.

EGYPTHIEN, de 600 id.

MICHAEL KROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Cete.

Tarifa especial para París.

Francos, 5'10 hectólitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

### GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradoros, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas, 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona con adornos de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charol, escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines. 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés, clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete, con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero taflete, imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

### EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales.

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricanets y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

### Precios de suscripción

En Alicante: un mes, 1'75 pesetas. — Un trimestre, 5. — Fuera de la capital, un trimestre, 5'75. — Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular, á precios módicos y convencionales.

### Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, número 14.

### GOLEGIO LUCENTINO DE

### SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Cosme Javaloyes Pascual, presbítero  
Alicante, Mayor, 5.—Entrada: Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, Dibujo y Música. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. El Administrador de este Colegio, D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

### Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

### Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por dos reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4 y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

### SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.	
Café molido superior. . . . .	á 2 ptas. 400 gramos.
Puerto Rico y Caracolillo. . . . .	» 2'50 — —
Puerto Rico y Moka . . . . .	» 3 — —
Moka puro . . . . .	» 4 — —
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.	
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.	

NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.  
De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

### Jarabe de Brea soluble

DOSIFICADO POR DON CARLOS JOSÉ BELLIDO

El Jarabe de Brea ó Alquitran soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, de que tan preciosos y seguros resultados han obtenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado.

El Jarabe de Brea se halla perfectamente indicado en todos los casos de resfriados, bronquitis, toses pertinaces, afecciones asmáticas, catarros del pulmón y de la vejiga, irritaciones del pecho, dolores de garganta y afecciones en general del aparato respiratorio.

Dosis.—De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó desleídas en agua.

Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco.

Farmacia de Bellido: plaza de Isabel II

(4)